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2008年北京奥运会前在
中国举办的最大规模的洲际

综合性赛事———第六届亚冬
会4日晚在长春落幕。尽管冬
季项目与北京奥运会没有可
比性，但亚冬会的组织工作
等，对北京奥运会仍有一定的
借鉴意义。

首先，交通畅通确保了赛

会顺利进行。亚冬会期间，长
春市的交通主干线基本保持
畅通。赛会期间恰逢大雪，但
有关部门提前做好了应急预
案，组织相关人员昼夜清雪，
确保了运动员、工作人员、记
者能够顺利地往返于比赛场

馆和驻地宾馆之间，为赛会
正常运转贡献了力量。

第二，服务从细处着眼。
亚冬会期间，组委会为与会人
员提供免费的餐饮和茶点，并
兼顾不同的宗教信仰及饮食
习惯。此外，组委会还为记者、

官员提供了免费的休闲区和
健身区，并按惯例安排外地来
宾参观长影世纪城等景点。

第三，比赛场馆设置合
理。第六届亚冬会的冰上项
目、雪上项目分别在长春、吉
林两市举行，除男子冰球外，

其他冰上项目的场馆均集中
在长春市体育中心，而赛会主
新闻中心也设在长春市体育
中心内，与各场馆之间的距离
均在500米范围内，免除了记
者的舟车劳顿。

不过，第一次承办洲际性

大型赛会的长春难免经验不
足，组织工作出现一些疏漏。
对于北京奥运会来说，这也是
值得吸取的教训。

首先，赛场着装警察太
多。本届赛会期间，记者在赛
场和新闻中心看到许多着装

警察在执行公务。从安全的角
度看，的确需要一些警务人员

参与赛事的安保工作，但是却
可以换一种形式出现在人们面

前。在历届亚运会和奥运会中，
负责安全保卫和安检人员基本
都穿着志愿者的服装，他们对
自己的本职工作一丝不苟，但
是却态度和蔼可亲，给人一种
宾至如归的感觉。如果我们的
安保人员也能达到这种境界，

即便是安检程序烦琐一些，恐
怕也不会听到什么抱怨声。

其次，安检效率有待提高。
一位曾参加过都灵冬奥会、雅典
奥运会的同行告诉记者，在这些
大型赛事中，记者以及工作人员
在接受安检时，只要把口袋里的

手机、钥匙等东西掏出来放到指
定的盒子里，然后直接走过安检
门就可以了。亚冬会期间，安检
人员用专业仪器对每个人都进
行“搜身”。这样做确保了安全，
却降低了安全门的通行率。好在
前来报道亚冬会的记者不是太

多，否则就可能出现排大队等待
进门的尴尬场景。

第三，应按记者实际工作
需求安排各种服务。班车是记
者外出采访的主要交通工具。
也许是因为第一次承办洲际综
合性体育赛事，组委会相关部

门对媒体的工作性质不是很了
解，在开幕以前，记者班车的时
间安排欠合理，致使部分工作
到夜里的记者不得不打车回驻
地。另外，赛场内缺少固定的记
者席，也没有工作用的桌子和
电源，使得记者没有办法现场

写稿，人为地降低了一些要抢
时效的新闻媒体的工作效率。

对于北京奥组委来说，长
春的经验和教训值得借鉴。只
有真正把“细节决定成败”的
精髓贯穿到各项筹备工作中
去，北京奥运会才可能被我们

的客人称为“出色的奥运会”。
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近几年，中国曾多次举办

短道世界杯、空中技巧等世
界级比赛，但在其他项目上，
中国举办世界级大赛的几乎
没有，“目前我们国家最大的
问题就是高山滑雪的场地，
本次亚冬会只设了大回转。
但是，在雪上项目中还有超

级大回转、高山速降等项目，
这对雪道的要求非常高。另
外，我们的辅助设施，包括雪
车、雪橇、跳台以及索道，赛
事的交通，直升机的救援，都
要按照奥委会的要求去运
作，而雪场方面的投资就需

要几十亿甚至上百亿，才能
达到各方面的要求。”肖天认
为，从目前中国冰雪运动的
开展情况来分析，要想申办
冬奥会，前提是先办好世界
杯和世锦赛，“我们冰上项目
的场馆都没有问题，场馆等

设施基本完善。不过我们至
今还没有举办过高山滑雪的
世界级比赛，而要想申办冬
奥会，先举办这些世界杯比
赛是前提。”肖天表示，申办
冬奥会需要循序渐进，需要
一步一步去完善。
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名将叶乔波曾为中国代

表团在冬奥会上实现了奖牌
零的突破。作为长春人，第六
届亚冬会期间，她重返故里
参与到本届赛事中来。其间
在接受记者采访时，叶乔波
希望家乡长春能申办一届冬
奥会，不过她也认为由于受

到自然条件和场地设施的要
求，长春距离申办冬奥会还
有很长的一段路要走。

叶乔波认为，从城市的条
件和气候环境来看，长春具
有举办亚冬会的潜
质。“通过亚

冬会，可以看出长春能举办一
些大型综合性运动会，无论是

从赛事组织、志愿者等各方面，
都不错，”叶乔波说，“现在由
于暖冬的原因，长春的气温比
较适宜运动员参加比赛。”不
过，她认为长春现在举办冬奥
会条件还不成熟。首先，她提到
了交通问题。吉林北大湖滑雪

场距离吉林市56公里，距离长
春市114公里。“长春到吉林
虽然有高速公路，但从吉林到
北大湖还有一段距离，承办亚
冬会这种规模的比赛，交通没
有一点问题。但要是举办冬奥
会的话，那么多运动员、教练

员、官员以及各国媒体记者，现
有的交通条件肯定不行。”

另外一个就是雪场的问
题，现在吉林省只有一个滑
雪场，暂时还难以承办冬奥
会这么大规模的比赛。由于
受到场地的限制，像雪橇、雪

车、钢架雪车、跳台滑雪这些
冬奥会项目，无法成为亚冬
会的正式比赛项目。另外，叶
乔波也表示，投资建设这些
项目专用雪道、冰道，除了造
价不菲外，场地利用率也不
高。“雪橇就需要专用的冰

道，只能用于举办赛事。不像
一般的雪场，平时还能对普
通人开放。”叶乔波说。
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在中国，能承办大型冬季

运动会的只有哈尔滨和长
春。哈尔滨曾举办过第三届
亚冬会，两座冰城都具备了
举办综合性冬季运动会的能
力。但魏纪中认为，现在中国
还不具备承办冬奥会的能
力，建议暂时不要申办。

魏纪中表示，在比赛项目
数量、赛事规模等方面，亚冬会
无法与冬奥会相提
并论，成功举办一
届亚冬会，绝不意
味着就有能力办
冬奥会。“冬奥会涉

及项目多、国家多、人数多，对
一个城市有很高的要求，集中

体现在城市的接待能力、交通、
通讯以及场馆要求等方面。

另外，魏纪中也表示，在
体育设施方面，冬奥会的要
求更高。“长春在‘冰’上基
本具备了条件，但‘雪’上还
有一定的差距，很多项目无

法正常开展。所以我觉得申
办冬奥会是一个循序渐进的
过程，因此长春不要急于求
成。”魏纪中表示。

除了举办过亚冬会之外，
哈尔滨还将于2009年举办世
界大冬会。从地理位置上讲，哈

尔滨与长春距离并不远。当记
者询问两座冰城有没有可能联
手申办冬奥会时，魏纪中给出
了否定的答复。“两座城市相
距太远了，交通等各方面都不
方便，联合申办不可能。”
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哈尔滨作为惟一一个申

办过冬奥会的中国城市，场
馆等各方面的设施都比较完
善。不过黑龙江省体育局官
员董精忠表示，目前哈尔滨
的任务是全力举办好 2009
年大冬会，暂时没有继续申
办冬奥会的计划。

亚冬会开幕之前，都灵大
冬会刚刚落下帷幕，哈尔滨接
过了下届大冬会的会旗。据董
处长介绍，哈尔滨在冰上的设
施承办世界级大赛没有问题，
雪上设施还不完善。目前，哈
尔滨市正在对亚布力滑雪场

和帽尔山滑雪场按照国际标
准进行重建和改造。

哈尔滨上次申办冬奥会，
从筹备到申办准备了不到两
年时间，这也是哈尔滨申办
失利的原因之一。同时，承办
大型赛事经验不足也在一定

程度上影响了哈尔滨的印象
分。“这次大冬会是个契机，
我们希望通过这一世界级别
的赛事，积累举办大型综合
性运动会的经验，在国际上
赢得广泛认可。”董精忠说。

对于申办冬奥会的话题，
董精忠表示，黑龙江体育局方
面现在还没有这方面的考
虑，不过这一直是他们的努
力目标，“大冬会举办之
前，我们不会申办冬奥
会，但等硬件、软件等
各方面都完善之
后，在条件成熟
时，我们会考虑
申办的。”
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lmn 燃烧了8天的圣火在

长春市五环体育馆外缓缓熄
灭，高举“和平、友谊、发展”大
旗的第六届亚洲冬季运动会，
在取得了一系列令人瞩目的成
绩之后，今晚在长春闭幕。

20点 15分，中共中央政
治局常委、国务院总理温家

宝宣布：第六届亚洲冬季运
动会闭幕。

亚奥理事会副主席霍震
霆致闭幕辞。他说：“我谨代
表亚奥理事会，向中华人民共
和国主席胡锦涛，向中国人
民，向吉林省政府、长春市和

吉林市政府以及运动会的组
织者表示最深切的谢意，是他
们实现了亚奥理事会大家庭
45个成员国和地区的大团
圆，并使本届亚冬会成为最成
功、最具魅力的亚冬会。”

霍震霆还号召亚洲冬季

运动健儿 4年之后在哈萨克
斯坦的阿拉木图相聚。随后，
长春市市长祝业精将亚奥理
事会会旗交给霍震霆，霍震霆
左右挥动之后，将会旗转交给
阿拉木图市市长塔斯姆加贝
托夫。此时，五环体育馆内的

亚奥理事会会旗徐徐降下，主
火炬塔的圣火缓缓熄灭，全场

响起热烈的掌声。
第六届亚冬会是亚洲冬季

运动史上规模最大的冰雪赛事，
是亚洲奥林匹克大家庭全部45
个成员在亚洲冬季运动会上的
首次大团圆。其中26个国家和
地区的802名运动员参加了 5
个大项、10个分项和47个小项
的比赛，是亚冬会历史上参赛代

表团最多、运动员最多的一届。
运动员们经顽强拼搏，创造了一
大批优异成绩，共有 66人
（队）次打破12项亚洲纪录。

中国代表团在本届亚冬会
上共获得 19枚金牌、19枚银
牌和23枚铜牌，无论金牌数还

是奖牌总数，均列各参赛代表
团首位，成功地重返亚洲之巅。

东道主为此次亚冬会的成
功举行付出了艰苦的努力，为亚
洲各国、各地区运动员加深了
解、增进友谊提供了一个温馨的
舞台。本届亚冬会不仅规模大、

规格高、竞争激烈、竞技水平高，
而且竞赛组织规范有序、赛场秩
序良好，场馆设施先进，信息系
统稳定、数据传输准确及时，得
到了国际奥委会、亚奥理事会和
各代表团的高度评价。

闭幕式后，近万名观众欣

赏了名为《永恒·亚洲》的文艺
表演。
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